



Kid's☆garden だより



1月 WINTER

令和5（2023）年 1月1日 発行

みなさん、いいお正月を過ごされましたか？子ども達は、お年玉をもらって喜んでいただいたのではないのでしょうか（笑）私の子どもの頃は郵便局に貯金をするのが定番でしたが、今はどうなのでしょうか!? 昨今、日米の金融政策の転換で経済に少なからず影響を及ぼしていますが、そんな影響を一切受けず、複利で増え続ける貯金があるのをみなさんご存じでしょうか?!それは、子ども達に、朝一番の“おはようございます!” 感謝の言葉の“ありがとう”や、間違ったときの“ごめんなさい”などなど、これから生きていく上で、人とのコミュニケーションを潤滑にしていく言葉の数々です。お金は使えばなくなってしまいますが、これらの言葉は使ってもなくなりません。それどころか利息が付いて戻ってきます。お年玉は年一回ですが、こちらは回数に上限すらありません。これらの言葉の数々をどうぞ子ども達にたくさん授けてあげてください。方法は簡単です!みなさんがお手本を見せてあげれば、真似っこ好きな子ども達はすぐに覚えます!まずは、新年からすがすがしい挨拶でスタートを切りたいものです。『新年、あけましておめでとうございます!本年もどうぞよろしくお願ひ申し上げます!!』

開園秘話③ [天井裏の巨大倉庫]
津田沼園の2階のホールを除く天井裏全てが巨大な倉庫となっています。アクセスは屋上に行く階段の踊り場です。保育園では年に一回しか使わないものがたくさんあります。運動会の太鼓やお餅つきの杵と臼とか。防災グッズなどは、できればずっと使いたくありませんね。天井高は130センチといわゆるロフトサイズです。倉庫の天井はフラットですが、一か所だけ鉄骨の梁がはみ出しています。これは、夏に屋上に設置するプールの加重を考慮してのものです。この梁が曲者で、下を向いて作業に夢中になっていると、頭を強打します。誰を責めることも出来ず作業は中断となります! (汗)

楽しくそして、がんばったよ!クリスマス発表会 土曜日に発表会を迎える週、各クラスの保育日誌の振り返りの欄には、「発表会前、最後の練習!やれることはやった。あとは本番でのびのびと演技して欲しい!」や「子ども達にも本番間近の自覚が芽生え、練習に緊張感が出てきた!」とか、はたまた「上手いかず焦りが出てきた。つつい強い口調で指導をしてしまった。反省!!」など、子ども達と職員が一心同体となって真剣に取り組む姿が見られ、感動や愛おしさすら覚えました。そして迎えた本番当日、練習の成果を遺憾なく発揮できた子、一所懸命さのあまり、ペースを乱してしまった子、体調不良で残念ながら当日欠席になってしまったお友達の代役を申し出てくれた子。どの子もみんな真剣な眼差しで、がんばり抜きました。運動会が終わってから続いた発表会の取り組み、最大の目的は上手な演奏や演技ではなく、何回も何回もみんなと練習し努力し本番当日まで頑張ることでした。もちろん、この上なく立派な演奏と演技でした。みんな感動をありがとう!!

1月保育時間内カルチャー日程

1月園行事日程

~3 (火)	年始休園
11 (水)	避難訓練
18 (水)	交通安全教室 (以上児)
20 (金)	LaQ教室 (以上児) ※知育玩具
25 (水)	チーバくんイベント

	ぱんだ	きりん	そう・らいおん
英語	12 (木) 19 (木) 26 (木)	10 (火) 17 (火) 24 (火)	
体操		5 (木) 12 (木) 19 (木) 26 (木)	
リトミック	23 (月) 30 (月)	16 (月)	
知育	不定期で実施		
和太鼓		17 (火) 31 (火)	
食育		27 (金)	

編集後記 発表会の日午後、奏の杜園でお正月飾りづくりイベントをしました。みなさん思い思いの作品を作っていました。私は園用の門松を作りました。正月飾りの中でも、門や玄関に飾る門松は、福を呼び込む年神様が家へ訪ね入るにあたっての目印だとされています。一年中落葉しない松、成長が早く生命力の強い竹などが縁起物が用いられます。平安時代の宮中儀礼が起源だと考えられています。長く続く日本の伝統文化、大切にしていきたいですね。 園長 拝



佐藤たえ子先生の幼児体育

クリスマス発表会も終わり、あっという間に年末となりました。

園に、子供達の安全にかつ著しく成長を促す素晴らしい新しいアイテムが増えました。みんなとても大喜びです。私の体育でも使わせていただいています。

素材と形状が素晴らしく、体幹トレーニングだけでなく図形を覚える事、想像力向上、更にお友達と使う事でマナーも身に付きます。

素材は柔らかくて踏み心地が良いので、みんな自然と笑顔になってます。

きりんさんは跳び箱を1～2段飛んでます。

最初は跳び方を何度も間違えたりしましたが今では全員が正しく跳べてます！

やはり反復練習は大事ですね♪

そう、らいおんさんは今縄跳びを頑張ってます。

らいおんさんは80～100回以上飛べるようになってきました！

それぞれ目標を持って2023年も頑張りましょう。

皆様、良いお年をお迎え下さいませ！来年も宜しくお願いします♪



井手口かなこ先生のリトミック ♪～

	12月のようす	1月のプログラム
ぱんだ 2歳児	クリスマスのプログラムがとても楽しかったようで元気に取り組んでくれました。ビートを感じることに、長調と短調を感じ取ることが上手になってきました。	お餅つきプログラムです。ぺったんぺったんとお餅つきをしながら、二拍子を感じたり、リズムを感じたりします。スカーフを使ってお餅がのびる様子を表現したり、こんがり焼ける様子を表現したりします。
きりん 年少	クリスマスのプログラムがみんな大好きだったようです。特に、そーっと静かな音楽で歩きながら、お友達のお家にプレゼントを置きに行く活動が盛り上がりしました。	お餅つきプログラムです。スティックを使ったポリリズムの課題がとても上手になってきたので、お餅つきのリズムでもポリリズムを行っていきます。
そう 年中 らいおん 年長	クリスマスと大掃除のプログラムを楽しみました。心から音楽を楽しんでいる様子が伺えます。また、4分音符、8分音符、2分音符を先生が叩き、どの音符か自分で考え、紙に音符を書く、ということが出来る様になりました。	さらに音符と音符を組み合わせたリズム聴音をし、紙に書いていきます。まずは手でたたいたり、ステップしたりしてから、書いていきます。音程の聴音も少しずつ行う予定です。

菊池しょうこ先生の和太鼓の取り組み

クリスマス会での本番が終了しました。

園児太鼓においては30人前後での演技を多く指導してきましたが今回のように少人数の演奏は1人1人の音の責任が大きくなってきます。しかし、そう・らいおんさんはそれをよくわかっており力を合わせてやり切ってくれました。



演奏面での反省点は指導側に問題があります。なぜなら今回子供たちは、レッスンでの教えを守り自分達らしく発揮してくれたのです。

本番中・本番前の気持ちの作り方についてはプロでも日々試行錯誤しています。園や子供たちとの意思疎通を深め、さらに魅力的なカルチャー活動を目指します。

今年度から始めました和太鼓、今後もお楽しみください。

Kofi先生・Cornel先生のEnglish Lesson

JANUARY 2023 ENGLISH LESSON OUTLINE (TSUDANUMA)

ACTIVITIES	SONGS	GAMES/BOOK READING	CRAFTS
MAIN THEME 1. WINTER(CLOTH) 2. FOOD 3. SELF INTRODUCTION RECURRENT CONCEPTS > EMOTIONS > THE ALPHABETS > PHONICS > DAYS OF THE WEEKS > WEATHER CONDITIONS > MONTHS OF THE YEAR > MANNERS	1. Am a little snowman 2. Alphabet Train Food Train 3. Put on your shirt 4. Peanut butter and jelly 5. Chicken Dance 6. Five Senses 7. Say Cheese! > A B C > A is for apple, B is for ball > What day is it today > How is the weather > These are the months of the year	GAMES 1. Bingo 2. Basic Introduction 3. The Opposite Race BOOKS 1. David Gets in Trouble By David Shannon 2. Its OK to be Different By Todd Parr 3. Peekaboo Opposites By Gareth Lucas POEM 1. Am a little Snowman 2. My Five Senses PANDA WORKSHEET/CRAFT 'w' 'x'	1. MY LITTLE SNOWMAN  2. MITTENS 